



Fall-Nr: 267849

Bericht

Titel: Fehlende Kontrolle präoperativ über vorhandene Konserve

Zuständiges Fachgebiet: Orthopädie unbekannt Altersgruppe des Patienten: Geschlecht des Patienten: weiblich Wo ist das Ereignis passiert? Krankenhaus Welche Versorgungsart: Routinebetrieb

In welchem Kontext fand das Ereignis...

Invasive Massnahmen (Diagnostik / Therapie)

Durch mehrfache Verschiebung des OP-Termins wurde eine Patientin Was ist passiert? operiert, obwohl ihre angeforderten Konserven bereits abgelaufen und wieder ans Labor (extern) zurückgeschickt waren. Dies fiel während der

OP auf.

nein

Was war das Ergebnis?

Nachkreuzen im Labor / Blutkonserven wurden mit Notfalltaxi geschickt.

Wo sehen Sie Gründe für dieses Erei... (mehrfaches) Absetzten des geplanten OPs

fehlende Kontrolle präoperativ

Kam der Patient zu Schaden?

Welche Faktoren trugen zu dem Ereig... • Kommunikation (im Team, mit Patienten, mit anderen Ärzten etc.)

• Teamfaktoren (Zusammenarbeit, Vertrauen, Kultur, Führung etc.)

· Organisation (zu wenig Personal, Standards, Arbeitsbelastung,

Abläufe etc.)

Wie häufig tritt dieses Ereignis ungefä... erstmalig

Wer berichtet? Pflege-, Praxispersonal

Feedback des CIRS-Teams / Fachkommentar

Kommentar:

Autor: Prof. Dr. med. Michael St. Pierre in Vertretung des Berufsverbandes Deutscher Anästhesistinnen und Anästhesisten (BDA) und der Deutschen Gesellschaft für Anästhesiologie & Intensivmedizin (DGAI)

Leider existieren in den meisten Häusern keine Softwarelösungen für bestellte Blutprodukte, welche den Anwender (=Besteller) automatisch darauf hinweisen, dass die Gültigkeit von angeforderten EKs abzulaufen droht. Dies wäre aus ergonomischer Sicht die benutzerfreundlichste und sicherste Herangehensweise, weil Sie den Anwender davon befreit, an etwas denken zu müssen.

Daher bleibt als suboptimaler zweiter Weg nur, sich der begrenzten Gültigkeit einer Kreuzprobe bewusst zu sein und bei Verschiebungen "daran denken" zu müssen. In diesem Zusammenhang sollte bedacht werden, dass Abfragen am Vorabend, ob denn noch Konserven für den kommenden Tag vorhanden sind, nicht sicher ausschließen können, dass dies am kommenden Vormittag oder Nachmittag (zum OP-Zeitpunkt) auch noch der Fall sein wird. Es sollte also in jedem Fall der genaue Zeitpunkt in Erfahrung gebracht werden.

Fall-Nr: 267849 Seite 1 von 1 Gedruckt am: 11.11.2024